

Pour diffusion immédiate
Le 14 avril 2017

Décès d'un ancien commissaire du Yukon à l'âge de 97 ans

C'est avec une grande tristesse que le gouvernement du Yukon déplore le décès de James Smith, commissaire du Yukon de 1966 à 1976.

Il s'est éteint entouré de sa famille, le 14 avril 2017, à l'âge de 97 ans.

Les drapeaux du gouvernement du Yukon seront mis en berne en son honneur.

Citations

« Nous avons appris aujourd'hui la disparition de M. Jim Smith. Il a été commissaire à une époque où le territoire vivait de grands bouleversements qui ont façonné le Yukon que nous connaissons. Tous garderont en mémoire ce qu'il a apporté au Yukon, qu'ils aient eu ou non la chance de le rencontrer. »

- *M. Sandy Silver, premier ministre du Yukon*

« Le commissaire Jim Smith avait l'intime conviction que la gestion des terres publiques, des ressources du territoire et des affaires constitutionnelles devait être entre les mains d'élus yukonnais. Il a jeté des bases solides pour l'établissement d'un gouvernement responsable et pour le transfert des responsabilités en matière de gestion des terres et des ressources, prescrit en 2003. Les Yukonnais lui en seront éternellement redevables. »

- *M. Doug Phillips, commissaire*

Complément d'information

Né à New Westminster (Colombie-Britannique) en 1919, James (Jim) Smith a été l'un des commissaires du Yukon à avoir exercé cette fonction le plus longtemps. Il a été nommé commissaire le 7 novembre 1966 et est resté en poste pendant 10 ans. À cette époque, le rôle de gouvernance que jouait le commissaire était beaucoup plus important; jusqu'en 1979, il agissait à titre de conseiller en matière territoriale, avec le Conseil du Territoire du Yukon (le précurseur de l'Assemblée législative), auprès du commissaire nommé par le gouvernement fédéral.

Le Yukon a connu de nombreux changements pendant le mandat de M. Smith. En 1968, il a créé le Comité de préparation du budget, qui rassemblait les membres du Conseil. C'est également lui qui a veillé, en 1974, à ce que le Conseil du Territoire du Yukon soit renommé l'Assemblée législative du Yukon.

M. Smith a joué un rôle important dans la création du parc national et de la réserve du parc national de Kluane, ainsi que dans la désignation de la piste Chilkoot comme lieu historique national. Il a aussi été un des cofondateurs des Jeux d'hiver de l'Arctique.

Avant de déménager à Whitehorse et d'être nommé commissaire, M. Smith a vécu à Atlin (de 1940 à 1947). Homme d'affaires, il a dirigé Tourist Services, une entreprise prospère qui comptait un supermarché, un motel, un restaurant, une station-service et un bar lounge. Il a également été président de la Chambre de commerce de Whitehorse, conseiller municipal et conseiller territorial.

Extrait audio

12 décembre 1974 – Le commissaire James Smith souhaite la bienvenue aux nouveaux conseillers lors de la cérémonie d'assermentation de la première séance du 23^e Conseil des membres élus (en anglais).

Renseignements :

Sunny Patch
Communications
Conseil des ministres
867-393-7478
sunny.patch@gov.yk.ca

Kendra Black
Communications
Conseil exécutif
867-334-6843
kendra.black@gov.yk.ca

Pavlina Sudrich
Bureau du commissaire
867-667-5121
pavlina.sudrich@gov.yk.ca

Communiqué numéro 17-070

Stay up to date with the latest Yukon government news by subscribing to our RSS feed here:
<http://www.gov.yk.ca/news/rss.html>. Or follow us on Twitter @yukongov.